
 

Protokoll der Mitgliederversammlung Hof Lehnmühle e.V. am 29.08.2021 

 

Beginn: 14.00 Uhr 

Ende:    15.30 Uhr 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste. Entschuldigt fehlt: Leoni Schön. 

 

TOP 0 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 durch den Vorsitzenden Carl Ehrig-Eggert. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der MV 2020. 

 Hinweis von Claus Antes:  

 Die Vorstandswahl im März 2020 war nicht entsprechend unserer 
 Satzung. Das Amtsgericht weist darauf hin, dass Blockabstimmungen nicht 
 satzungsgemäß sind; das Amtsgericht hat die Wahl dennoch anerkannt. 

 

TOP 2.1 Aktivitäten im Berichtszeitraum 

  a) Johannes Falk berichtet von einer Begehung der Orchideenwiese 
  mit dem NABU. Ziel der Begehung war die Kartierung des  
  Ameisenbläulings. Leider waren die Bläulinge zu diesem Zeitpunkt 
  nicht wie 2020 anzutreffen, da durch die nasse Witterung sich die 
  Blütezeit des Wiesenknopfes verschoben hatte. Der Schnitt der  
  Wiese erfolgte wie im Vorjahr. 

  b) Die Präparatearbeit erfolgte erfolgreich von interessierten  
  Praktikanten auf dem Hof. 2 Praktikanten arbeiteten auf dem Hof 
  zur Vorbereitung ihrer Mitarbeit auf einer Alp. Ein Schüler der  
  Waldorfschule Kastellaun absolvierte auf der Lehnmühle sein  
  Schulpraktikum. 

  c)Teilnahme am Aktionstag „Ökologischer Landbau“. 

  d)Johannes Falk berichtet: 

Verkauf von 4 ha Bewirtschaftungsfläche an die „Soonwald-Immobilien-und 
Naturlandschaften GmbH“. Ein solcher Verkauf kann seit dem Gesetz von 1848 
„Ackerland in Bauernhand“ nicht erfolgen. Es wurde aber ein auf den Flächen 
vorhandener Bungalow als landwirtschaftlicher Betrieb von der Kreisverwaltung 
Bad Kreuznach durch Herrn Hinrich anerkannt und so konnte der Verkauf 
stattfinden. Trotz Einschaltung eines Rechtsanwalts konnte der Verkauf nicht 
angefochten werden. Um sich ein Vorkaufsrecht zu sichern -und einer 
Bodenspekulation durch die Immobilienfirma zu verhindern- kann die Lehnmühle 



 

beim Landwirtschaftsgericht einen Widerspruch zum Verkauf eintragen lassen. 
Die Lehnmühle hätte damit ein Vorkaufsrecht. 

Zu prüfen wäre, ob der Verein rechtlich ein Vorkaufsrecht für landwirtschaftliche 
Flächen erwirken könnte. 

Diskutiert wurde eine Kontaktaufnahme mit dem Staatssekretär im Ministerium 
für Klimaschutz, Umwelt, Energie und Mobilität Herrn Manz. 

Es wurde nicht abschließend geklärt wer welche Aufgabe übernehmen würde. 

TOP 2.2 Kassenbericht 

  Claus Antes erläutert den Kassenbericht. Siehe Anlage. 

  Er berichtet, dass der Verein weiterhin 31 Mitglieder hat. 

 

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 

 Die Kassenprüferin Barbara Oberst berichtet von der Prüfung und stellt 
 keine Fehler fest. 

 Der Kassenbericht wird genehmigt und ihm wird einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 4 Entlastung des Vorstands 

 Bei 3 Enthaltungen Entlastung des Vorstands. 

 

TOP 5 Wahl der Kassenprüfer  

 Barbara Oberst und Michael Cetto erklären ihre Bereitschaft dieses Amt 
 wieder zu übernehmen. Sie werden einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

 

TOP 6 Ins Auge gefasste Aktivitäten 

 a) Sophia Falk schlägt vor, die „Website“ des Vereins genau so 
ansprechend zu gestalten wie die „Website“ des Hofs Lehnmühle. Sie ist bereit 
mit dem „Webdesigner“ zusammen die neue Seite zu gestalten. Es wurde der 
Vorschlag gemacht bei der Neugestaltung auch einen „Newsletter“ beizufügen 
um die Vereinsmitglieder zu anfallenden Arbeiten auf dem Hof -zu dem noch 
mithelfende Hände gebraucht werden- zu informieren. 

Ein weiterer Vorteil der neuen „Website“ wäre, neue Mitglieder für den Verein zu 
finden. 

Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen und Sophia übernimmt die 
Verantwortung. 



 

 b) Die Dorfbewohner von Dörrebach engagieren sich für den Hof. Es 
 wurden Hackarbeiten durchgeführt und es hat sich eine Initiative gebildet, 
 die die Streuobstwiese am Dorfrand betreut. 

 c)Mitte bis Ende Mai 2022 ist eine Orchideenwanderung angedacht. 

 Information zum genauen Termin über die „Homepage“ des Vereins. 

   

 Mainz, den 5. September 2021 

 

  Inge Eggert. 

 


